

L'Université du tiers-temps reprend des couleurs pour sa rentrée

CULTURE

Le nombre d'étudiants, des retraités en majorité, est en hausse et de nouveaux modules sont proposés.

Jean-François Codomié
jfcodomie@midilibre.com

C'est depuis ce mercredi 31 août que l'Université du tiers-temps (UTT) de Montpellier fait sa rentrée. Avec, cette année, deux raisons de voir le verre à moitié plein pour Dominique Triaire et Jean-François Colonna (respectivement président et vice-président). En effet, après une fuite du nombre d'étudiants pendant la crise sanitaire (passés de 2 000 à 1 546), puis une rentrée 2022 encore fragile (1 865), « nous devrions repasser la barre des deux mille », espère Dominique Triaire, le président de l'université.

L'autre satisfaction se matérialise par l'enrichissement des sujets abordés parmi les 180 conférences proposées entre les mois d'octobre et mai. Ainsi au cours de ce nouveau cycle sont prévus des modules d'archéologie, l'énergie nucléaire ou encore sur la psychoacoustique, cette science de l'audition et du son. Voici donc, ci-dessous, quelques renseignements pour naviguer dans la foudrerie de propositions.

1 Les inscriptions sur rendez-vous

Pour rappel, tout le monde peut

suivre ces cours même si, grâce à leur temps libre, les retraités sont majoritaires. Les inscriptions ont débuté hier, mais uniquement sur rendez-vous. Cela pour éviter d'interminables temps d'attente. Elles se font donc via un rendez-vous téléphonique (04 67 60 66 73), du lundi au vendredi de 14 h à 16 h 45.

2 Des tarifs stables

Le montant du tarif général qui permet d'assister à l'ensemble des conférences ne change pas et est fixé à 85 €. Pour les activités complémentaires, les tarifs vont de 30 € (visite au musée Fabre) à 200 € (dessin et peinture), en passant par l'astrophysique (85 €), histoire des religions (45 €) ou encore les ateliers d'écriture créative (200 € pour 30 h).

3 Des matières éclectiques

La force de l'UTT tient à deux lignes majeures : faire intervenir des gens de haut vol dans leur domaine et proposer un éclectisme à même de satisfaire une majorité de curiosité. Preuve cette année encore avec l'histoire, la géopolitique, les neurosciences, la philosophie, les langues (latin, occitan, espagnol, anglais et italien), le club photo...

Cela pour la partie compléments. Car pour ce qui est des conférences, le choix est encore plus vaste : études cinématographiques, médecine, physique, chimie, histoire, littérature occitane, philosophie, ... Et l'on en passe.

> Université du tiers-temps :
hôtel de Varenne, 2 place Pétrarque
www.utt-montpellier.fr/



Dominique Triaire et Jean-François Colonna, respectivement président et vice-président de l'UTT.

CODO

Salle Pétrarque : la Ville réduit la voile

ÉPOQUE Fondée en 1975, très largement soutenue par Georges Frêche, l'Université du tiers-temps est un vrai diffuseur des savoirs. Mais, également, un agrégateur social, favorisant les rencontres. Et si sa notoriété a dépassé les seules limites cadastrales de la ville, elle a pourtant bien du mal à être pleinement reconnue. Preuve avec cette surprenante décision de la Ville de supprimer (un jour par semaine) la salle Pétrarque à l'UTT. Si l'intervention du vice-président délégué à la culture et au patrimoine de la Métropole, Éric Penso, a retardé d'un an cette décision, le futur proche n'est lui pas garanti. L'UTT s'est donc tourné vers les dominicains du centre Lacordaire pour la rentrée 2024-2025 et l'université Paul-Valéry (dont elle dépend tout comme de l'Université de Montpellier) a mis une autre salle à disposition dans l'ancienne école de chimie.